

Pengaruh Penerapan Pendekatan Model *Self-Regulated Learning* Terhadap Motivasi Belajar Siswa Dalam Pembelajaran Penjas di Sekolah Dasar

Yusup Hidayat¹

(Universitas Pendidikan Indonesia)

Didin Budiman²

(Universitas Pendidikan Indonesia)

Abstrak

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui perbedaan motivasi belajar siswa SD setelah diterapkannya pendekatan model *Self Regulated Learning*. Metode penelitian yang digunakan yaitu metode eksperimen dengan desain penelitian *posttest only control design*. Penelitian ini dilakukan di SD Negeri Cisitu 1 Kota Bandung dengan sampel siswa kelas V yang berjumlah 40 orang. Pengambilan data dilakukan dengan menggunakan instrumen berupa angket motivasi belajar dengan model skala Likert. Hasil penelitian menunjukkan bahwa terjadi perbedaan motivasi belajar siswa, dilihat dari rata-rata hasil belajar pada kelompok yang menggunakan pendekatan model *Self Regulated Learning* memiliki rata-rata yang lebih besar (209,15) dari pada kelompok yang tidak menggunakan pendekatan model *Self Regulated Learning* (199,25). Dari hasil uji hipotesis menggunakan uji t pada taraf kepercayaan 95 % didapatkan bahwa terdapat perbedaan motivasi belajar antara siswa yang diterapkan pendekatan model *Self Regulated Learning* dengan siswa yang tanpa pendekatan model *Self Regulated Learning*. Dapat disimpulkan bahwa dengan penerapan pendekatan model pembelajaran *Self Regulated Learning* memberikan pengaruh yang signifikan terhadap motivasi belajar siswa.

Kata kunci: Pendekatan model *Self Regulated Learning*, motivasi belajar, pendidikan jasmani.

PENDAHULUAN

Upaya peningkatan mutu pendidikan jasmani di Indonesia khususnya di sekolah dasar terus menerus dilakukan. Upaya tersebut

¹Penulis adalah dosen tetap di Jurusan Pendidikan Olahraga FPOK UPI, sekarang sedang menyelesaikan Program Doktor (S3) di Universitas Gajah Mada (UGM). E-mail: Yusup_h2000@yahoo.com

dilakukan dalam berbagai kegiatan dan program, mulai dari upaya meningkatkan mutu guru sekolah dasar yang menjadi ujung tombak di sekolah-sekolah dalam proses pembelajaran, melakukan penelitian dan penerapan berbagai model pembelajaran, hingga perubahan kurikulum seperti yang saat ini sedang dilakukan pemerintah melalui perubahan Kurikulum Nasional Tahun 2004 kepada Kurikulum Tingkat Satuan Pendidikan (KTSP) .

Perubahan Kurikulum yang sering dilakukan pada saat ini bukanlah satu-satunya solusi dalam menangani permasalahan peningkatan mutu pendidikan jasmani di sekolah dasar, tetapi hanya salah satu faktor yang mendorong perubahan yang sifatnya mendasar, termasuk mendorong perubahan paradigma yang membelenggu semua pihak yang terlibat dalam proses pendidikan, termasuk guru. Bahkan, dalam kondisi saat ini, perubahan kurikulum saja diasumsikan tidak akan membantu banyak dalam upaya perubahan mutu tersebut. Karena walaupun sering kali terjadi perubahan kurikulum tetapi kenyataan di lapangan masih banyak sekali guru pendidikan jasmani yang menggunakan dan menerapkan model pembelajaran lama yang masih bersifat monolog dan pasif dalam mengajar serta masih banyak memiliki kekurangan. Sehingga, walaupun sering kali adanya perubahan kurikulum tetapi kurang memberikan dampak yang signifikan dalam upaya peningkatan mutu pendidikan jasmani.

Hasil survei the British Council (Sukandi, U. Karhami SKA, Maskur, 2000) terhadap 192 guru SD diketahui bahwa 63,5 % masih menganggap mengajar sebagai kegiatan mentransfer informasi dan hanya 5,2 % yang menganggap mengajar sebagai menciptakan kondisi sehingga peristiwa siswa belajar dapat berlangsung. Barangkali karena pandangan ini, kegiatan mengajar lebih sering tampak sebagai kegiatan menceramahi.

Kondisi saat ini di lapangan, metode pembelajaran yang digunakan oleh pendidik masih lekat dengan warna behavioristik, siswa sering diperlakukan seperti sebuah benda pasif yang proses hidupnya tergantung pada elemen-elemen di luar dirinya. Pengembangan materi ajar yang digunakan dalam buku ajar yang ada selama ini lebih terkonsentrasi pada pengembangan aspek psikomotoriknya saja, sementara aspek kognitif dan afektif masih terabaikan.

Selain itu, interaksi dalam proses belajar mengajar di sekolah dasar kerap kali bersifat monolog. Guru masih lebih banyak berperan sebagai perekayasa tingkah laku siswa, proses pembelajaran lebih berpusat pada guru, siswa lebih banyak dituntut untuk menyesuaikan semua aktivitasnya dengan lingkungan belajar yang ada, siswa lebih banyak melaksanakan aktivitas jasmani sesuai dengan instruksi guru, siswa kurang diberi

kesempatan untuk mengembangkan kemandirian, tanggung jawab, dan motivasi dirinya. Dengan begitu menyebabkan siswa menjadi malas mengikuti pelajaran serta tidak termotivasi untuk belajar. Sedangkan dalam pelaksanaannya, pendidikan jasmani di sekolah yang dilakukan oleh siswa harus dilakukan dengan motivasi tinggi, karena motivasi memegang peranan penting dalam kegiatan belajar.

Salah satu solusi untuk mengatasi masalah tersebut adalah melakukan penelitian dan menerapkan model pembelajaran baru yang efektif dan efisien serta mampu menumbuhkan motivasi belajar siswa. Mengapa perlu model pembelajaran yang mampu menumbuhkan motivasi siswa?, karena dalam proses belajar, motivasi sangat diperlukan, sebab seseorang yang tidak mempunyai motivasi dalam belajar, tak akan mungkin melakukan aktivitas belajar.

Menurut Maslow (1943-1970) yang dikutip Djamarah (225:115) sangat percaya bahwa tingkah laku manusia dibangkitkan dan diarahkan oleh kebutuhan-kebutuhan tertentu, seperti kebutuhan fisiologis, rasa aman, rasa cinta, penghargaan, aktualisasi diri, mengetahui dan mengerti, dan kebutuhan estetik. Kebutuhan-kebutuhan inilah yang mampu memotivasi tingkah laku seseorang. Motivasi berasal dari bahasa Latin, yaitu "movere" yang berarti dorongan atau daya penggerak.

Motivasi diartikan sebagai suatu kondisi yang menggerakkan individu untuk mencapai suatu tujuan atau beberapa tujuan dari tingkat tertentu atau dengan kata lain motivasi itu yang menyebabkan timbulnya semacam kekuatan agar individu itu berbuat, bertindak, atau bertingkah laku, (Effendi, 1984).

Salah satu alternatif model pembelajaran untuk mengatasi masalah tersebut, yaitu dengan penerapan pendekatan model *Self Regulated Learning*. *Self Regulated Learning* atau pengelolaan diri dalam belajar merupakan suatu strategi belajar. Strategi pengelolaan diri dalam belajar ini berkembang dari teori triadik kognisi sosial dari Bandura (Zimmerman dan Martinez Pons, 1990) yang merupakan hasil dari struktur kausal yang interdependen dari aspek-aspek yang meliputi perilaku (*behavior*), pribadi (*person*), dan lingkungan (*environment*) (Bandura, 1997).

Schiefele dan Pekrun (dalam Baumert, dkk, 2002) mendefinisikan pengelolaan diri dalam belajar sebagai bentuk belajar individual dengan bergantung pada motivasi belajar mereka, secara otonomi (mandiri) mengembangkan pengukuran (kognisi, metakognisi dan perilaku) dan memonitor kemajuan belajarnya.

McCombs dan Morzano (dalam Paris dan Winograd, 2002) secara rinci mendeskripsikan konsep pengelolaan diri dalam belajar sebagai berikut:

Siswa yang melaksanakan pengelolaan diri dalam belajar mengambil tanggung jawab terhadap kegiatan belajar mereka. Mereka mengambil alih otonomi untuk mengatur dirinya. Mereka mendefinisikan tujuan dan masalah-masalah yang mungkin akan dihadapinya dalam mencapai tujuan-tujuannya, mengembangkan standar tingkat kesempurnaan dalam pencapaian tujuan, dan mengevaluasi cara yang paling baik untuk mencapai tujuannya. Mereka memiliki jalan alternatif atau strategi untuk mencapai tujuan dan beberapa strategi untuk mengkoreksi kesalahannya dan mengarahkan kembali dirinya ketika perencanaan yang dibuatnya tidak berjalan. Mereka mengetahui kelebihan dan kekurangannya dan mengetahui bagaimana cara memanfaatkannya secara produktif dan konstruktif. Siswa yang melaksanakan pengelolaan diri dalam belajar juga mampu untuk membentuk dan mengelola perubahan.

Berdasarkan definisi yang dinyatakan di atas, maka dapat disimpulkan bahwa pengelolaan diri dalam belajar merupakan suatu kegiatan belajar yang melibatkan aspek metakognisi, motivasi dan perilaku siswa dalam melaksanakan kegiatan belajar. Keterlibatan aspek motivasi berupa pengarahannya perilaku untuk mencapai kegiatan belajar.

Siswa yang melibatkan aspek-aspek metakognisi, motivasi dan perilaku dalam melaksanakan kegiatan belajarnya akan cenderung untuk menjadi otonom dalam melaksanakan kegiatan belajar. Mereka pada umumnya lebih bertanggung jawab terhadap kegiatan belajarnya karena mereka menyadari bahwa hanya atas usaha mereka sendirilah tujuan belajar mereka dapat dicapai.

Ada tiga komponen teoretis yang menggambarkan proses regulasi diri dalam pendidikan jasmani, yaitu strategi belajar (*learning strategi*), strategi pengelolaan (*management strategi*), dan pengetahuan tentang belajar atau *knowledge of learning* (Kermarrec, dkk. 2004). Strategi belajar merupakan strategi utama yang mengindikasikan tentang cara siswa memilih dan memproses informasi yang disajikan dalam pelajaran. Strategi pengelolaan adalah strategi pendukung yang merepresentasikan tentang bagaimana siswa secara mental mengorganisasi lingkungan belajar dan memfasilitasi pemrosesan informasi. Adapun pengetahuan tentang belajar berkenaan dengan informasi umum yang digunakan oleh siswa untuk menjelaskan cara-cara strategik dalam belajar.

Tiga komponen teoretis tersebut yang mendukung dan membantu dalam proses kebebasan berpikir siswa dan membuat siswa memahami konsep yang sedang dipelajari, sehingga siswa dapat menggali berbagai informasi, dan siswa dapat belajar lebih mandiri, bertanggung jawab, dan termotivasi dari konsep yang ditemukan atau yang dia terima untuk mencapai tujuan belajar yang telah ditetapkannya, serta dapat mendorong

siswa dan guru lebih kreatif dan inovatif dalam memodifikasi alat bantu yang dibutuhkan sesuai dengan ketersediaan di lingkungan sekitar.

Dengan didasari hal-hal yang telah dikemukakan diatas, maka peneliti tertarik untuk mengetahui ” Apakah Penerapan Pendekatan Model *Self Regulated Learning* Memberikan Pengaruh yang Signifikan Terhadap Motivasi Belajar Siswa Dalam Pembelajaran Pendidikan Jasmani Di Sekolah Dasar?”.

METODE

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode eksperimen. Penelitian dengan metode eksperimen dapat diartikan sebagai metode penelitian yang digunakan untuk mencari pengaruh perlakuan (treatment) tertentu terhadap yang lain dalam kondisi yang terkendali (Sugiyono, 2006:80). Pendapat yang sama dikemukakan oleh Ridwan (2004:50) bahwa : “ Penelitian yang berusaha mencari pengaruh variabel tertentu terhadap variabel yang lain dalam kondisi yang terkontrol secara ketat.”

Populasi dan sampel

Populasi dalam penelitian ini adalah siswa kelas VA dan VB Sekolah Dasar Negeri Cisu 1 Kota Bandung tahun ajaran 2009/2010 yang terdiri dari 40 orang kelas VA dan 40 Orang kelas VB.

Instrumen

Dalam penelitian ini, teknik pengumpulan data yang di gunakan ialah dengan menggunakan angket atau kuesioner. Kuesioner merupakan teknik pengumpulan data yang dilakukan dengan cara memberi seperangkat pertanyaan atau pernyataan tertulis kepada responden untuk dijawabnya (Sugiyono, 2007:199).

Pengolahan dan Analisis Data

Langkah-langkah yang ditempuh dalam pengolahan data penelitian ini meliputi (1) mengumpulkan data dengan menyebarkan angket yang sudah diisi oleh responden; (2) menguji normalitas dan homogenitas data; (3) perhitungan pengolahan data menggunakan Uji-t. Ini dilakukan karena peneliti akan membandingkan rata-rata dari dua kelompok yang dijadikan sampel dalam penelitian, adapun analisis statistik yang digunakan adalah uji perbedaan dua rata-rata karena peneliti sudah menggabungkan kelompok eksperimen sehingga dilakukan uji satu pihak.

HASIL

Berdasarkan hasil perhitungan diatas diperoleh *t-hitung* kelompok pembelajaran dengan menggunakan model pendekatan pembelajaran *Self Regulated Learning* (kelompok eksperimen) dan kelompok yang menggunakan model pembelajaran konvensional (kelompok kontrol) adalah 15,9, sedangkan untuk nilai *t-tabel* dengan peluang 0,95 dan $dk = 38$ pada taraf signifikansi $\alpha = 0,05$ adalah 2,144. Artinya t hitung (15,9) > t tabel (2,144). Dengan demikian hipotesis yang menyatakan bahwa dengan penerapan pendekatan model pembelajaran *Self Regulated Learning* memberikan pengaruh yang signifikan terhadap motivasi belajar siswa diterima. Artinya terdapat perbedaan tingkat motivasi belajar siswa yang diajar dengan menggunakan model pembelajaran berdasarkan pendekatan *Self Regulated Learning* lebih tinggi dan signifikan daripada pendekatan konvensional.

PEMBAHASAN

Berdasarkan hasil pengolahan dan analisis data secara statistika serta hipotesis yang peneliti ajukan dalam penelitian pengaruh model pendekatan pembelajaran *Self Regulated Learning* terhadap motivasi belajar siswa ini menunjukkan bahwa terdapat pengaruh yang signifikan terhadap kelompok yang diterapkan model pendekatan pembelajaran *Self Regulated Learning*. Sehingga terdapat perbedaan antara kelompok eksperimen, yaitu kelompok yang menggunakan model pendekatan pembelajaran *Self Regulated Learning* dengan kelompok yang tidak menggunakan model pendekatan pembelajaran *Self Regulated Learning* (menggunakan model pembelajaran konvensional), di tunjukkan dengan adanya peningkatan motivasi belajar pada kelompok yang menggunakan model pendekatan pembelajaran *Self Regulated Learning*. Hal ini dibuktikan berdasarkan hasil perhitungan dengan menggunakan uji kesamaan dua rata-rata (satu pihak) dimana hasil dari perhitungan tersebut menunjukkan *t-hitung* sebesar 15,9, sedangkan angka untuk *t-tabel* sebesar 2,144. Dengan demikian perlu diterapkan model pendekatan pembelajaran *Self Regulated Learning* dalam kegiatan belajar mengajar, karena dengan penerapan model pendekatan belajar *Self Regulated Learning* siswa termotivasi untuk melakukan kegiatan pembelajaran sehingga siswa dapat fokus terhadap penyampaian materi yang diberikan sehingga tujuan dari pembelajaran yang telah ditetapkan tersebut dapat tercapai dengan maksimal. Dengan hasil perhitungan diatas terlihat jelas bahwa dengan penerapan model pendekatan pembelajaran *Self Regulated Learning* berpengaruh terhadap motivasi siswa dalam belajar.

Berdasarkan pernyataan di atas, peneliti menemukan temuan dari pengaruh penerapan model pendekatan pembelajaran *Self Regulated Learning* terhadap motivasi belajar siswa SDN Cisu selama penelitian ini berlangsung. Karena dalam penerapan model pendekatan pembelajaran *Self Regulated Learning* ini melibatkan aspek motivasi dalam belajar, berupa pengarahan perilaku untuk mencapai kegiatan belajar. Siswa yang melibatkan aspek motivasi dalam melaksanakan kegiatan belajarnya ini lebih cenderung untuk bersikap mandiri dalam melaksanakan kegiatan belajar dan lebih bertanggung jawab terhadap kegiatan belajarnya karena mereka menyadari bahwa hanya atas usaha mereka sendirilah tujuan belajar mereka dapat dicapai dan untuk mencapai tujuan belajar tersebut mereka harus mempunyai dan menumbuhkan motivasi yang kuat agar dapat mencapai target yang diharapkan. Karena dalam proses belajar, motivasi sangat diperlukan, sebab seseorang yang tidak mempunyai motivasi dalam belajar, tidak akan mungkin dapat melakukan aktivitas atau kegiatan belajar sehingga tidak sampai pada tujuan dari belajar itu sendiri. Dalam model pendekatan *Self Regulated Learning* ini siswa dituntut untuk mampu mempunyai dan menumbuhkan motivasi dalam diri siswa itu sendiri untuk dapat melaksanakan kegiatan belajar serta untuk mencapai tujuan belajar yang telah ditetapkan.

Hal ini diperkuat oleh pendapat dari Kamlesh dan Gunarsa. Menurut Kamlesh (1983) dan Gunarsa (1989:103) menjelaskan bahwa kondisi dan faktor yang mempengaruhi motivasi dalam pendidikan jasmani dan olah raga adalah sebagai berikut:

a. Sehat fisik dan mental

Kesehatan fisik-psikis merupakan faktor yang memungkinkan motivasi dapat berkembang. Dengan fisik dan psikis siswa dapat meningkatkan motivasi mereka untuk belajar dengan lebih bergairah dan bersemangat.

b. Lingkungan yang sehat dan menyenangkan

Udara yang segar dan sehat, sinar matahari yang cukup, suhu yang normal, dan keadaan sekitar yang menarik merupakan faktor pendorongnya motivasi.

c. Fasilitas lapangan dan alat yang baik untuk pembelajaran

Lapangan yang menarik dan rata, alat-alat yang memadai akan memperkuat motivasi.

d. Program pendidikan jasmani yang menuntut aktivitas

Perkembangan siswa pada dasarnya membutuhkan aktivitas karena seorang siswa tidak senang akan kegiatan pembelajaran yang lamban dan banyak bicara, akan tetapi seorang siswa akan menyukai sebuah permainan dan pertandingan yang Sangat menarik karena akan memberikan motivasi yang tinggi.

e. Metode mengajar

Dengan pemilihan metode belajar yang sesuai akan membantu motivasi dalam proses belajar. Sebaiknya dalam proses belajar, seorang guru harus memulai dari yang diketahui hingga yang tidak diketahui dan dari yang pasti ke yang tidak pasti. Prinsip ini merupakan kunci belajar yang baik dan merupakan faktor yang dapat memotivasi siswa dalam belajar.

Jadi dengan menggunakan model pembelajaran yang tepat dan sesuai dapat membantu dalam meningkatkan motivasi siswa dalam belajar. Model pendekatan yang dapat meningkatkan motivasi belajar itu adalah model pendekatan pembelajaran *Self Regulated Learning*, sebagaimana yang telah dijelaskan secara rinci diatas dan pada bahasan sebelumnya.

Dengan demikian dengan penerapan pendekatan model pembelajaran *Self Regulated Learning* memberikan pengaruh yang signifikan terhadap motivasi siswa mempengaruhi siswa untuk belajar kearah yang lebih baik. Sehingga terjadi perbedaan motivasi belajar antara siswa yang diterapkan dengan pendekatan model *Self Regulated Learning* dengan siswa yang tanpa menggunakan pendekatan model *Self Regulated Learning*.

KESIMPULAN

Sesuai dengan rumusan masalah, hipotesis penelitian, hasil pengolahan data dan analisis data yang telah dilakukan, maka kesimpulan penelitian ini adalah dengan penerapan pendekatan model pembelajaran *Self Regulated Learning* memberikan pengaruh yang signifikan terhadap motivasi belajar siswa diterima. Artinya terdapat perbedaan tingkat motivasi belajar siswa yang diajar dengan menggunakan model pembelajaran berdasarkan pendekatan *Self Regulated Learning* lebih tinggi dan signifikan daripada pendekatan konvensional.

DAFTAR PUSTAKA

- Akdon. dan Hadi, sahan. (2005). Aplikasi Statistika dan Metode Penelitian Untuk Administrasi dan Manajemen. Bandung : Dewa Ruchi.
- Amabile, T. M. (1982). Social psychology of creativity: A consensual assessment technique. *Journal of Personality and Social Psychology*, 43, 997-1013.
- Arikunto, S. (2007). *Prosedur Penelitian*. Jakarta : Rineka Cipta.

- Ary, D., Jacobs, L.C., dan Razavieh, A. 1990. Introduction to Research in Education. Philadelphia: Harcourt Brace College Publishers
- Bandura, A. 1997. Self Efficacy. The Exercise of Control. New York: W.H. Freeman and Company.
- Bandura, Albert .1976. Self Reinforcement: Theoretical and Methodological Considerations. Journal of Departement of Psikology, Stanford Univercity.
- Barrow, M.H. 1983. Man And Movement Principles Of Physical Education. Physical Education---Its Philosophic Bases. Philadelphia: Lea & Febiger.
- Barron, K.E., dan Harrackiewicz. 2001. Achievement Goals and Optimal Motivation: Testing Multiple Goal Models. Journal of Personality and Social Psychology, 80 (5), 706-722.
- Benister, P. et. Al. 1994. Qualitative Methods in Psychology. Philadelphia: Human Kinetics.
- Brett, J.F. and VandeWalle, D.1999. Goal Orientation and Goal Content as Predictors of Performance in a Training program. Journal of Applied Psychology, 84 (6), 863-873.
- Chen, C. (2002). Self-regulated Learning Strategies and Achievement in an Introduction to Information Systems Course. Information Technology, Learning, and Performance Journal, Vol. 20, No. 1.
- Daryanto. (2007). Evaluasi Pendidikan. Jakarta: Rineka Cipta.
- Denzin, N.K., dan Lincoln, Y. 1994. Handbook of Qualitative Research. London: Sage Publication.
- Dimiyati. dan Mudjiono. (1999). Belajar dan Pembelajaran. Jakarta: Rineka Cipta.
- Effendi, Utsman. (1984). Pengantar Psikologi. Bandung : Angkasa.
- Fontayne, Sarrazin, and Famose (2001). Culture and Achievement Motivation in Sport: A Qualitative Comparative Study Between Maghrebian and European French Adolescents. European Journal of Sport Science, vol. 1
- Griffin, L.L. Mitchell, S.A., dan Oslin, J.L. 1997. Teaching Sport Concept and Skills: A Tactical Games Approach. Illionois: Champaign.
- Hamalik, Oemar .(2006). Proses Belajar Mengajar. Bandung: Bumi Aksara.
- Husdarta, J.S., Hidayat, Yusuf., dan Nuryadi. (2000). hand out psikologi olahraga. Bandung: Fakultas Pendidikan Olahraga dan Kesehatan Universitas Pendidikan Indonesia.
- Joyce, B. Dan Weil, M. 1980. Models of Teaching. New Jersey: Prentice-Hall, Inc.

- J, Vallerand.(2004). Intrinsic and Ekstrinsic Motivation in Sport. Encyclopedia of Applied Psychology, vol 2.
- Kerlinger, F.N. Terjemahan Simatupang, L.R. 2002. Azas-Azas Penelitian Behavioral. Yogyakarta: Gadjah Mada University Press
- Kermarrec, G., Todorovich, J.R., dan Fleming, D.S. (2004). An Investigation of the Self-Regulation Componens Student Employ in Physical Education Setting. *Journal of Teaching in Physical Education*, 23 (2), 142.
- Kirk, D. Dan McPhail, A. 2002. Teaching Games for Understanding and Situated learning: Rethinking yhe Bunker-Thorp Model. *Journal of Teaching in Physical Education*, 21 (2).
- Kuiper, R.A. 2002. Enhancing Metacognition Through the Reflective Use of Self Regulated Strategies. *The Journal of Countinuing Education in Nursing*, 33 (2), 78-92.
- Makmun, Abin Syamsudin. (2000). Psikologi Kependidikan. Bandung: Rosda Karya.
- Metzler, M.W. 1999. Instructional Models for Physical Education. Boston: Allyn and Bacon
- Miles, M.B. dan Huberman, A.M. 1984. Qualitative Data Analysis. Beverly Hill: Sage Publication, Inc.
- Mitchell, S.A. 1996. Tactical Approach to Teaching Games: Improving Invation Games Performance. *JOPERD*, 67 (62).
- Muhidin, Ali S. dan Abdurahman, Maman. (2007). Analisis Korelasi, Regresi, dan Jalur Dalam Penelitian. Bandung: Pustaka Setia.
- Nisbet, J., dan Shucksmih, J. 1986. Learning Strategies. London, Uk: Routledge & Kegan Paul.
- Nurdinni, Anti. (2009). Pengaruh Pembelajaran Model Aktivitas Permainan Terhadap Pengembangan Kemampuan Motorik Siswa Sekolah Dasar Negeri Cimuncang VII Kota Bandunga. Skripsi FPOK UPI : tidak diterbitkan.
- Nurhasan, dkk. (2005). Pengembangan Sistem Pembelajaran Modul Mata Kuliah Statistik. Bandung : Jurusan Pendidikan Kepelatihan Olahraga Fakultas Pendidikan Olahraga dan Kesehatan.
- Oslin, J.L. 1996. Tactical Approach to Teaching Games. *JOPERD*, 67 (1).
- Panggabean, Luhut P. (2001). Statistika Dasar. Bandung : Jurusan Pendidikan Fisika Fakultas Pendidikan Matematika dan Ilmu Pengetahuan Alam Universitas Pendidikan Indonesia.
- Pintrich, Paul R.and De Groot, Elisabeth V.1990. Motivational and Self-Regulated Learning Components of Classroom Academic Performance. *Journal of Educational Psychology*, 82(1),33-40.

- Poerwadarminta, W. J. (1989). Kamus Besar Bahasa Indonesia Pusat Pembinaan dan Pengembangan Bahasa Departemen Pendidikan dan Kebudayaan. Jakarta : Balai Pustaka.
- Purwanto, Ngalim. (1997). Psikologi Pendidikan. Bandung: Rosda Karya.
- Schunk, D.H. and Ertmer, P.A.1999. Self regulatory Process During Computer Skill Acquisition, Goal, and Self-evaluative Influences. *Journal of Educational Psychology*, 91 (2), 251-260.
- Singer, R.N. dan Dick, W. 1980. Teaching Physical Education: A System Approach. Boston: Houghton Mifflin Company.
- Smith, P.A. 2001. Understanding Self-Regulated Learning and Its Implication For Accounting Educators and Researchers. *Issues in Accounting Education*, 16 (4), 663-689.
- Sudjana, Nana. (2005). Penilaian Hasil Proses Belajar Mengajar. Bandung: PT. Remaja Rosdikarya.
- Sugiyono. (2007). Metode Penelitian Pendidikan. Bandung : Alfabeta
- Suherman, Adang. dan Mahendra, Agus. (2001). Menuju Perkembangan Menyeluruh. Jakarta: Direktorat Jenderal Pendidikan Dasar Menengah Bekerjasama dengan Direktorat Jenderal Olahraga.
- Sukardi. (2003). Metodologi Penelitian Pendidikan. Jakarta : Bumi Aksara.
- Sukmadinata, Nana S. (2007). Metode Penelitian Pendidikan. Bandung : Rosda Karya.
- Sukmadinata, Nana Syaodih. (2005). Landasan Psikologi Proses Pendidikan. Bandung: Rosda Karya.
- Sunarya, Endang. (2007). Filsafat Pendidikan Jasmani, Kesehatan Dan Rekreasi. FPOK UPI Bandung.
- Sutawijaya, Kharis M. (2009). Pengaruh Pendekatan bermain (Tag Games) Terhadap Keterampilan Motorik Dasar. Skripsi FPOK UPI : tidak diterbitkan.
- UPI. (2007). Pedoman Penulisan Karya Ilmiah. UPI Bandung.
- Werner, P. Thorpe, R.B. 1996. Tactical Approach to Teaching Games: Evolution of A Model. *JOPERD*, 67 (1)
- Zimmerman, BJ. 1989. Social Cognitive Views of Self Regulated Academic Learning. *Journal of Educational Psychology*, 81 (3), 329-339.
- Zimmerman, BJ. 1990. Self-Regulated Learning and Academic Performance: An Overview. *Educational Psychologist*, 25 (1), 3-17.
- Zimmerman, BJ and Kitsantas, A. 1996. Self-Regulated Learning of a Motoric Skill: The Role of Goal Setting and Self-Monitoring. *Journal of Applied Sport Psychology*, (8), 60-75.

- Zimmerman, B.J and Kitsantas, A. 1997. Developmental Phases in Self-Regulation: Shifting From Process to Outcome Goals. *Journal of Educational Psychology*, 89 (1), 29-36
-(2007). Pedoman strategi Belajar [Online], Tersedia : <http://adinugroho.wordpress.com>. [23 Juni 2007].
-(2008). Teori Motivasi [Online], Tersedia <http://myhidayah.wordpress.com>. [17 agustus 2008]
-(2008). Teori Motivasi- al ghazali-dan-maslow [Online], Tersedia : <http://suprptojielwongsolo.wordpress.com>. [24 mei 2008]
-(2009). Pentingnya -Motivasi-dalam-belajar [Online], Tersedia : [http:// h2dy.wordpress.com](http://h2dy.wordpress.com). [16 Februari 2009]
-(2008). Self Regulated Learning Bagi Anak Berbakat [Online], Tersedia : <http://mandikdasmn.aptisi3.org>. [Minggu, 31 Mei 2009]